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ショックを受けた「社会奉仕」「職業奉仕」の 
概念

米川　ロータリークラブへ入会したのは48歳の時です。父
親も会員でしたので、それまでもお声掛けはいただいてい
たのですが、父が亡くなってからしばらくの間は活動を控
えていました。
　入会したときのインパクトは、JCに入会した時の方が
大きかったです。「修練」「奉仕」「友情」というJCの理念に
ショックを受けました。当時は、柏学園の経営に注力して
いて、渋沢栄一の「論語とそろばん」で言うところのそろ
ばんに一生懸命だった時期でしたから。
杉川　私はロータリークラブに入会して「職業奉仕」の概
念がショックでしたね。入会したのは40歳の時で、私もそ
ろばん、つまり、収益を上げることに全力を注いでいた時
期で、「職業奉仕」という考えはありませんでした。しかし、
今は「奉仕」の精神で経営することが良い結果をもたらす
ことを知りました。ただ、倫理や道徳は大切ですが、それ
だけでは事業が継続しないことも分かります。
米川　ロータリークラブ入会時に当時のガバナーが「社会
奉仕」を行うことの重要性を説いておられるのを聞いて、
社会福祉事業を行ってきた身としては、そんなに大上段に
構えなくてもよいのでは？と感じたのが正直な気持ちです。
　というのも、柏学園はもともと、父が知的障害児のため
の通園施設を私設で始めたもので、自宅で共に暮らし、一
緒に大人になった通所者や入所者もいます。そんな環境で
育ちましたから、社会奉仕や福祉が特別なものという感覚
はありません。
　柏学園のモットーは「障害児教育は、愛ではじまり愛で
おわる。自己の犠牲のない愛は実らない」です。「自己犠牲」
の解釈は人により異なると思いますが、障害者への無償の

愛が、彼らが人として尊重され、生き甲斐をもって社会生
活が営めるように援助を行うことにつながる、というのが
学園の理念です。奉仕とは、決して大げさなことではなく、
日々の営みではないでしょうか。
杉川　奉仕だけ、経営だけではなく、その両方を実践でき
るバランス。まさにその実践者が渋沢栄一で、家のためで
はなく社会のために尽力しました。「論語とそろばん」は
ロータリークラブの「職業奉仕」の概念に相通じるものが
あると感じます。
　そして、福祉業界でバランスのとれた人物が米川さんです。
社会奉仕だけでなく、経営を行いつつ、業界のお世話もなさっ
ているからこそ、活動が長く継続し、広がっています。
米川　私みたいにまるまる障害福祉の事業をしている人は
ロータリーには少ないかもしれませんね。

時代とともに変わりゆく障害者を 
とりまく環境

杉川　福祉事業で大切なのは、障害者とリアルに向き合う
こと。米川さんはそこを決しておろそかにしていません。
米川　柏学園は集団に馴染みにくかったり、障害のある子
ども達を受け入れていますが、子ども達への療育だけでは
なく、その親とも接してきました。かつて、障害のある子を
持つ親は、自分で世話をするしかなく、寝る時間以外はずっ
と子ども一緒という生活で、育てるのに苦労をしていました。
現在は障害児を預けられる施設が増え、親がつきっきりで
世話することはなくなって負担は減りましたが、親子の絆は
どうなのだろうか、と感じます。
　動き回ってひとときもじっとしておれない子どもも、充
分に動き回れる環境と興味のあるおもちゃを整えてあげれ
ば集中することができます。何か興味のあるものに集中す
る時間を、徐々に長く深く色合いのあるものに導くことが
療育です。
　今は時間まで預かるだけという事業所もあり、親御さん
もお仕事やご自分のリフレッシュにと時間的な余裕も出来
てきましたが、親子で過ごすことが少なくなり、幼少期な
らではの絆の彩りが変わっていくのではないかと思いま
す。利用できる制度や事業所が増えた反面、親育ちのこれ
からに望みを託していきたいと思います。
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 米
川晃 さん 理事長を務める社会福祉法人柏学

園は、1957年に米川氏の父が私設
で開設した通園型の知的障がい児
のための施設・柏学園が始まりで、
1966年に社会福祉法人に。以後、
障害児施設瀬野川学園、生活介護
事業所柏の実苑、入所による障害
者支援施設瀬野柏の実苑はじめ、
瀬野川学園を母体とする障害者支
援施設安芸柏の実苑を設立。知的
障害者共同生活援助事業として６つ
のグループホームを運営する。広島
東南ロータリークラブ所属

2021-2022年度の地区運営のメインテーマは「ダイバーシティ（多様性）理解」です。ロー
タリアンが多様性、公平さ、開放性を最優先に活動をしていくうえで視野を広めるための新
たな試みとして始まった、杉川聡ガバナーと各界の “行動人” の対談。第3回は、社会福祉
法人柏学園理事長の米川晃さんです。

求められるのは、「奉仕」と「経営」
その両方を実践するバランス感覚

ダイバーシティ理解を深めよう！
～ガバナーとめぐる“多様性”その３
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杉川　社内で40名の障害者が働いていますが、障害のある
子どもを持つ親には覚悟が必要と感じます。現在のような
福祉制度がなく苦労してきた世代の親ほど、しっかり覚悟
を持っている、と感じます。
米川　この子らが成人してから就労する機会や場は増えま
した。しかし、就労後に苦労することも増えています。彼
らが社会に出てから一人で生活することはできませんが、
だからといって彼ら自身が困っているわけではありません。
本人は望んでいなくても、親は良かれと思って大手企業の
特例子会社に入社させたりするのですが、その結果、職場
や仕事になじめず辞めてしまうケースも見受けられます。
杉川　障害者の従業員を叱るのは難しい、と実感していま
す。でも、各人の良いところを見出し、伸ばしていけば、
きちんと仕事に従事できます。当社では、特別支援学校か
ら採用し、入社後の教育・訓練を通じて各自の適性に合っ
た業務に従事できるように育成しているのですが、腰を据
えて育てていく姿勢が大切ですね。
米川　私達は言葉でコミュニケーションをとろうとします
が、彼らはしぐさでコミュニケーションをとります。彼ら
が何を伝えたいのか、しぐさから感知する力が周囲にも求
められるのですが、こうした障害者への理解が不足したま
まの職場もあります。
　一番困るのは休憩時間です。彼らは仕事に集中できても、
休憩時間に人と一緒に食事したり、会話したりすることが難
しい。どう過ごしていいか分からないのです。例えば、お茶
を飲むことが休憩することと教えると心身の切り替えができ
ます。各自に合う方法を上手に教えることが教育なのですが、
残念ながら、雇用する企業側がそこまで配慮してフォローで
きているわけではないという現状があります。

障害者が社会生活をしていく上で 
必要なこととは

杉川　企業側も法定雇用率の人数合わせのために障害者を
採用し、十分なサポートやケアが行われていないケースも
あるようです。また、障害のある子どもの親の方が、わが
子は働くことができない、と諦めていることも少なくあり
ません。子どもが仕事をして給料が支払われることに親が
驚いていますから。
米川　障害者が就労するのは、作業をすることだけが目的
とは限りません。作業をすることは難しくても通所して人
と関わることが目的の場合もあります。学園のクリスマス

会にロータリークラブのメンバーが訪問してくれるのです
が、学園の彼らは、毎回、とても楽しみにしています。人
と触れ合いたいのです。
　彼らが社会生活をしていく上で必要とされるのは、基本
的な生活スキルとやりがいです。寝る・食べる・排泄と
いった生活面のスキルは、子どものときに身につけていれ
ば、大人になってからも心配ありません。彼らがやりがい
を感じるのは、集団の中で、自分にできることが人の役に
立ったり、手助けができたりしたときです。でも、そうい
う機会や場がなければ、意欲をそがれ、やる気を失ってし
まうのです。
杉川　社内には障害者の従業員のほかに、ベトナムや中国
など、外国人従業員も増えてきました。障害の有無や国籍
に関係なく良い人材は積極的に雇用しますし、差別などし
ていられません。
米川　発達障害の定義も広がっていて、障害の範囲も変わ
りつつあります。障害者とのかかわり方も皆一律に同じな
のではなく、千差万別です。多様性を認め、良くする方向
にともに歩んでいきたいですね。

 事業所紹介 

社会福祉法人 柏学園

理　　念
　当法人の基本信条である「障害児教育は、愛ではじまり
愛でおわる。自己の犠牲のない愛は実らない」を胸に刻み、
個々の利用者が、人として尊重され、生き甲斐をもって、社
会生活を営むことができるよう援助を行う。加えて、障害の
多様化した現在、個々の生活能力、作業能力を高めるために、
本人の心理的・疾病的・機能的障害に配慮しながら支援に
当たる。また、法人各施設各事業の得意分野を相互に活用
し合い、或いは補完し合うことにより、利用者の各人各様
の生活力が身に付けられるよう創意工夫して、日々の療育・
日中活動支援に邁進すると共に、援助技術の向上に励む。

広島県安芸郡府中町青崎東7-12　TEL：082-282-6500
https://www.kashiwa.or.jp/index.html
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　「経済と地域社会の発展」は、ロータリーの７つの重点
分野の一つとなっています。
　失業、不完全雇用、ビジネスの機会・職業研修・社会保
障の欠如は、貧困を引き起こす深刻な問題です。人びとが
健康で安全な生活を送るための手段の一つとなるのが「働
くこと」であり、貧困を減らすには雇用機会の創出と収入
源の確保が必要とされます。特に、女性、若者、貧困層の
人びとのエンパワメント（社会における地位向上）は、持
続可能な経済的・社会的発展のカギとなる要素です。世界
銀行によると、１日に１ドル25セント未満で生活する貧困
者数は、1990年に192万人でしたが、2011年には100万人に
まで減少しています。
　経済と地域社会発展のニーズを調べると、その多くは以
下の４つのカテゴリーに当てはまるはずです。

1　若者の失業率を下げる
　2013年の統計によると、全世界で失業中の若者（15 ～
24歳）の数は7450万人を上回っています。

2　起業の妨げとなる要因をなくす
　小さな商売の立ち上げや起業に必要な元手のない貧困者
の数は、世界で30億人近くに上ります。
3　農業・畜産業の機会を妨げる要因をなくす
　2013年、全世界で推定８億4200万人が慢性的な飢えに苦
しんでおり、その98%が発展途上地域に暮らしています。
都市部とその近郊に住む比較的裕福な人口が増えれば、高
まる需要によって食糧生産を今よりも約70%増やす必要性
が生じます。
4　貧困問題に取り組むためのリソース
　極度の貧困者の数は、過去30年間に全世界で大きく減少
しています。1981年には発展途上地域の人口の半数以上が、
１日に１ドル25セント未満で暮らしていましたが、2010年
にはこの数が21%にまで減少しています。しかし、現在も
12億人が極度の貧困状態にあります。

　今月は、経済と地域社会の発展について、これらの事を
考えてみてはいかがでしょうか。

経済と地域社会の発展月間によせて

米山月間に寄せて

山坂　哲郎

澤田　健規

国際ロータリー第2710地区
2021-22年度 グループ６ガバナー補佐（広島北RC）

国際ロータリー第2710地区
米山記念奨学会委員会委員長

　10月は、ロータリー米山月間です。ロータリアンに制度
を理解してもらい、協力の輪を広げていくことを願って取
り組んでいただければ幸いです。
　奨学生をお世話いただいているクラブでは、例会で奨学
生の卓話を予定されていることが多いと思います。そこで、
一つ提案があります。
　地区米山記念奨学委員会の特色の一つとして、奨学生と
一緒に指導教員の先生方にもロータリー行事に参加してい
ただくという取り組みです。具体的には、オリエンテーショ
ンや終了式には、奨学生、カウンセラー、そして指導教員
の先生方にご参加いただいております。セレモニーに続い
て食事会を催します。食事会では、奨学生・カウンセラー・
先生方にスピーチをしていただき、交流の機会を提供して
います。また、音楽専攻の奨学生が、歌唱を披露するなど、
一気に交流の輪が広がります。
　奨学生は、将来母国と日本の懸け橋となることを約束し

てくれています。と同時にロータリーの良きパートナーで
あることを目指しています。奨学生はもちろんのこと、先
生方にも米山記念奨学生制度を理解していただき、ロータ
リーに関心を持ち理解者としてこの制度の拡充にご協力を
いただきたいと思います。
　奨学生の多くは、より高みを目指そうと日本を留学先に
選んでくれています。私には奨学生の研究テーマを簡単に
理解することは困難です。ロータリーは職業奉仕です。様々
な職業を実践しているメンバーの集まりです。ロータリア
ンと先生方が手を取り合って奨学生を支えていければ、よ
り充実した米山記念奨学生制度となり、将来米山記念奨学
生がロータリアンとして母国と日本の平和と友好の懸け橋
となることでしょう。
　まずは一度、指導教員の先生をクラブの例会にお誘いく
ださい。
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　前年度から続くコロナ禍において、2021年７月11日、当
地区におけるローターアクトクラブ（以下、ローターアク
トを「RA」、ローターアクトクラブを「RAC」）第１回地
区協議会（以下「本協議会」）が無事開催されました。前
年度の第２回地区協議会は中止となり、直前まで広島県内
でも緊急事態宣言が発令されていたことから、まずもって
開催に至ったことに安堵しました。
　このような状況ですから、本協議会の開催方法はZoom
会議となりました。本年度の板井貴大地区RA代表、白山
興隆地区RA幹事、豊田哲史地区RA直前代表におかれまし
ては、Zoomシステムの準備、進行方法や議題の工夫、画像・
映像準備等、臨機応変かつ迅速な対応に敬意を表したいと
思います。
　本協議会は午前10時から午後12時10分までと時間こそ短
かったものの、開会式（地区RA代表挨拶、地区ガバナー
挨拶等）、地区活動方針・内容（案）の審議、各クラブに
よる活動方針発表、その他運営に関する協議など、その内
容は大変充実したものでした。
　本年度の地区活動方針は、「かけはし―ご縁を大切に―」
です。本協議会ではRA代表が丁寧な趣旨説明をされまし
たが、残念ながらRA、RACの数は年々減少しており、
RAを取り巻く環境は以前から変化しています。その中で、
一度しかない「縁」を大切にすることにより、会員増強や
奉仕活動の充実といったRA本来の活動への架け橋として
いくという、手段と目的を意識した素晴らしい方針だと感
じました。
　会員数の減少に関連した残念なニュースではあります
が、本年度から宇部RACが活動を休止することとなりま
した。これに伴い、本協議会で議論された協議事項につい
て触れておく必要があります。次年度のRA地区代表は、
立候補者がいなければ宇部RACが受け持つことになって
いましたが、活動休止のために本協議会時点で次年度地区
代表となる地区RAエレクトが未定のままになっていると
いう問題です。これは、単に活動休止クラブが発生したか
ら生じたものではなく、会員数の少ないRACではそもそ
も執行部の引き受けなどの地区活動が負担となっているの
が実状であり、充実した奉仕活動を行うための人的体制が
必ずしも整っていないという当地区RACの本質的な問題
を示していると受け止めました。会員増強は喫緊の課題で

あり、会員勧誘のための広報やSNSの活用等、会員増強の
方策が本協議会でも議題となったところです。
　他方、大変嬉しいニュースもありました。本年度、広島
大学内に広島大学RACが設立されたことです。メンバー
は全員広島大学の学生です。本協議会では広島大学RAC
の活動方針も紹介されました。その内容は、奉仕活動に対
する意欲や大学内クラブの特色がよく表現されていまし
た。単に会員が増えたというだけでなく、大学生を主体と
したRACにより活動の裾野が広がり、新鮮な視点からこ
れまでにない奉仕活動が期待できるという意味で、当地区
RACに新たな風が吹くことは間違いないと思います。広
島大学RACの設立は、既存のRACにも刺激になるはずで
す。今後の活躍を大いに期待したいと思います。
　また、広島大学RACだけでなく、既存のRACからも活
動方針の発表がありました。コロナ禍では、どうしても後
ろ向きの話題が多くなりがちですが、逆境に負けることな
く、各クラブが現状を踏まえた工夫をして活動していくと
いう意欲が伝わりました。上述の地区活動方針のもと、コ
ロナ禍においても「縁」をつなぐことができる例会運営や
奉仕活動を期待したいところです。
　さて、充実したRAC活動のためには、ロータリークラ
ブ（以下「RC」）の側も変化、改善が必要と考えます。現
状では、提唱RCを除いて、RAC活動の詳細が個々のロー
タリー会員に周知されているとは言えない状況かと思いま
す。また、提唱RC以外のRCによるRAへの関わり方も具
体的に構築されているとは言えません。このような現状を
踏まえ、本年度は地区委員会として、「RYLA等のロータ
リープロブラムの紹介」「会員減少という継続的な問題への
対策の検討」「RACとRCとの継続的な関わりの構築」と
いった方針を掲げています。特にコロナ禍においては、
RCの知識、経験に基づいた支援、協力が不可欠と考えます。
　最後に、本年度も引き続きコロナ禍での運営、活動を余
儀なくされることは間違いありません。各RACにおいて
は、運営等について難しい判断を迫られることもあるかと
思いますが、RAの知恵と意欲によりこの難局を乗り切っ
てくれるものと楽観しております。
　RAC、RCの皆様、どうか本年度活動のご支援とご協力
の程宜しくお願い申し上げます。

ローターアクト第１回地区協議会報告

水谷　耕平国際ロータリー第2710地区
2021－22年度地区青少年奉仕委員会　RA委員長
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■ グループ３　クラブ紹介表
クラブ 会長 幹事 会長スローガン

❶ 防府 羽嶋秀一 中谷　泰 兄弟わっしょい～ロータリーを楽しもう～

❷ 防府北 松永雅紀 古松幸雄 「みんなのためになるかどうか。自分に何が出来るか！」
～仲間を増やし奉仕活動で感動を共感しよう～

❸ 防府南 原田和彦 村谷真智子 以心伝心「更なる飛躍に向けて聞こう 語ろう おせっかいになろう」
❹ 山口 松田良治 重見秀和 特に決められていません。
❺ 山口県央 西田一也 古谷雅之 みんなともだち～食事を残さず平らげるという、気持ち～
❻ 山口南 入江幸江 巨海裕定 「利他の心で行動しよう！！」

グループ別
クラブ紹介

❺山口県央 RC

❶防府 RC
❷防府北 RC
❸防府南 RC

❹山口 RC
❻山口南 RC

　2021-22年度、第2710地区グループ３のガバナー補佐をさせて頂くことになりました山本和郎で
ございます。よろしくお願い致します。
　15年前、ロータリアンとなった頃にはこのような要職につくことは想像することもできませんで
した。当時36歳だった私は推薦を頂いた方に恥をかかせぬように、他の会員の方に人として認めて
頂かねばならない、と自分自身にプレッシャーをかけてしまっていたことをよく覚えています。た
だ、認めてもらわないといけないと思っていたのは自分だけで、最初から会員の皆さんは受け入れ
てくださっていました。
　昨年、ガバナー補佐をさせて頂くことが決まって以来、あの時と同じ感覚になっていたように感
じます。特に最初のガバナー補佐会議に行く時ですね。ガバナー補佐として推薦して頂いた方に恥
をかかせぬよう、杉川聡ガバナーや他の皆様に人として認めてもらわなくてはならないと考えてし
まっていました。あまり成長していないですね。ただ、そのプレッシャーは自分自身を成長させて
くれるものであると思います。
　コロナ禍でクラブ運営がままならず、諸行事がつつがなく行えない状況で残念ではありますが、
山口市と防府市の６つのクラブとガバナーをしっかり繋いで、杉川聡ガバナーの思いを各クラブに
お伝えできるように努めてまいりたいと思います。
　ガバナー補佐をさせて頂くことは、私にとっては大きな挑戦です。皆さんにはこの挑戦を温かく
見守って頂ければ幸いです。
　今までのところ、ガバナー補佐の仕事は思ったより楽しいなぁと思います。

グループ３

挨拶並びにグループ事業紹介
国際ロータリー第2710地区
2021-22年度ガバナー補佐

山本　和郎
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新会員紹介

国際ロータリー第2710地区 2020-21年度会員増減・出席率（2021年8月度）
グ
ル
ー
プ

クラブ名 平均
出席率

会員数

年度初
7/1

当月 本年度

末日 内女性 入会 退会

1

長門 98.04 17 17 3 0 0
下関 77.41 45 47 1 2 0

下関中央 73.39 37 38 7 1 0
下関東 70.27 66 66 3 0 0
下関北 90.65 43 43 1 1 1
下関西 87.78 31 31 0 0 0
計 82.92 239 242 15 4 1

2

萩 98.87 50 50 1 1 1
萩東 100.00 25 25 0 0 0
美祢 81.82 21 22 1 1 0

小野田 79.57 36 36 2 1 1
宇部 96.06 45 46 2 1 0

宇部東 75.00 9 9 1 0 0
宇部西 87.77 46 47 3 1 0
計 88.44 232 235 10 5 2

3

防府 95.14 55 56 1 2 1
防府北 100.00 21 22 2 1 0
防府南 77.78 41 43 8 2 0
山口 89.77 41 45 4 4 0

山口県央 96.88 24 25 1 1 0
山口南 96.72 43 43 5 0 0
計 92.72 225 234 21 10 1

4

光 82.38 40 40 0 0 0
周南西 91.98 56 59 6 3 0
徳山 100.00 39 40 1 1 0

徳山セントラル 84.79 24 24 1 0 0
徳山東 100.00 43 45 0 2 0
計 91.83 202 208 8 6 0

グ
ル
ー
プ

クラブ名 平均
出席率

会員数

年度初
7/1

当月 本年度

末日 内女性 入会 退会

5

岩国 84.82 62 65 0 3 0
岩国中央 89.86 38 38 4 0 0
岩国西 92.27 62 62 5 0 0
柳井 100.00 24 26 1 2 0

柳井西 100.00 22 22 5 0 0
計 93.39 208 213 15 5 0

6

広島 100.00 113 119 2 7 1
広島安芸 100.00 42 42 3 0 0
広島安佐 93.13 20 20 1 0 0
広島東 100.00 110 115 9 8 3
広島北 100.00 101 103 0 2 0

広島陵北 100.00 53 54 2 2 1
大竹 82.02 28 29 0 2 1

計 96.45 467 482 17 21 6

7

広島中央 100.00 70 71 5 1 0
広島廿日市 94.44 18 18 1 0 0
広島城南 100.00 40 40 3 0 0
広島南 93.50 87 90 0 3 0

広島東南 100.00 88 91 13 3 0
広島西南 100.00 71 72 4 1 0
広島西 100.00 87 86 3 0 1
計 98.28 461 468 29 8 1

8

江田島 84.12 18 18 0 0 0
東広島 87.96 25 25 2 1 1

東広島21 76.34 19 19 4 0 0
呉 87.40 66 69 1 4 1

呉東 92.48 33 33 1 0 0
呉南 97.20 55 55 1 0 0
西条 98.65 36 37 2 1 0

計 89.16 252 256 11 6 2

グ
ル
ー
プ

クラブ名 平均
出席率

会員数

年度初
7/1

当月 本年度

末日 内女性 入会 退会

9

広島空港 42.15 28 28 3 0 0
因島 96.67 15 15 1 0 0
三原 47.76 53 53 0 0 0
尾道 40.96 83 81 2 0 2

尾道東 85.73 50 49 6 0 1
竹原 46.67 16 16 3 0 0

計 59.99 245 242 15 0 3

10

府中 96.45 20 20 2 0 0
福山 95.83 80 80 0 0 0

福山東 78.06 45 45 3 0 0
福山丸之内 92.23 29 30 1 1 0

鞆の浦 80.84 20 20 0 0 0
福山REC2710※ 90.00 12 10 2 0 2

計 88.90 206 205 8 1 2

11

福山赤坂 87.38 50 51 4 1 0
福山北 100.00 36 36 2 0 0
福山南 95.32 56 56 2 1 1
福山西 91.15 34 34 2 0 0
松永 93.17 50 50 3 0 0

計 93.40 226 227 13 2 1

12

吉舎 99.11 14 14 0 0 0
三次 77.50 37 39 2 2 0

三次中央 87.20 33 35 6 3 1
庄原 89.20 31 29 4 0 2
東城 40.73 18 18 1 0 0

計 78.75 133 135 13 5 3
第2710地区計 88.14 3096 3147 175 73 22

※正式名称「福山ロータリー Eクラブ2710」
※ ※システムの都合上、平均出席率は暫定的な数字となっております。

中村　雅則
防府

2021年2月26日
自動車販売

森　正伸
広島東

2021年8月4日
食品小売

川畑　直也
呉

2021年7月8日
損害保険

倉片　勝利
防府

2021年8月2日
信託銀行

長岡　廣樹
広島東

2021年8月4日
建築材料配布

岡本　淳
呉

2021年7月15日
信用金庫

高橋　徳雄
山口

2021年6月16日
衛星通信

鶴巻　達也
広島東

2021年8月4日
電気器具製造

岡本　太
呉

2021年7月29日
塗装

志賀　淳二
山口

2021年8月18日
全国放送

倉本　逸郎
広島北

2021年8月12日
ビルメンテナンス

大土井　敬司
福山赤坂

2021年8月17日
證券

宮迫　良己
広島

2021年8月17日
民間放送

佐伯　秀明
広島北

2021年8月12日
地方銀行

久城　啓史
福山南

2021年8月5日
総合設備工事業

今西　泰彦
広島

2021年8月17日
生命保険－企業

國政　秀一
広島陵北

2021年8月4日
福祉厚生施設

浅倉　良彦
広島

2021年8月24日
生命保険

平岩　宏隆
広島西南

2021年8月17日
業務用食品卸業

越智　亮
広島

2021年8月24日
都市銀行

大武　麻吏那
東広島

2021年8月3日
総合建設業

出口　寛
広島東

2021年8月4日
航空輸送

伊藤　博之
呉

2021年7月8日
総合病院

謹んで追悼の意を表します

2021年8月24日
ご逝去（享年77歳）

 ロータリー歴  2003-04 年度　会長
 2004-05 年度　G11 ガバナー補佐
 マルチプル・ポールハリスフェロー（3 回）
 第 2 回米山功労者
  職  業 分 類  液化ガス販売

福山南 RC　故　籔田　佑一　殿
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2022年５月28日延期予定

会場とオンラインのハイブリッド開催
（各クラブの皆様はオンラインのみで参加となります）

Let’s try it !

ロータリーの誕生とその歴史
　20世紀初頭のシカゴの街は、著しい社会経済の発展の陰で、商業道徳の欠如が目につくようになっていまし
た。ちょうどそのころ、ここに事務所を構えていた　　　　　　はこの風潮に堪えかね、友人３人と語らって、
お互いに　　　　　　をし、仕事上の付き合いがそのまま　　　　　　するような仲間をふやしたい、という
趣旨でロータリー・クラブという会合を考えました。ロータリーとは集会を各自の事務所持ち回りで順番に開く
ことから名付けられたものです。こうして　　　　　　にシカゴ・ロータリー・クラブが誕生しました。
　それからは志を同じくするクラブが次々各地に生まれ、国境を越えて、今では世界200以上の国と地域に広が
り、そして、これら世界中のクラブの連合体を国際ロータリーと称します。このように、歴史的に見ても、ロー
タリーとは　　　　　　の集まりなのです。その組織が地球の隅々まで拡大するにつれて、ロータリーは世界に
眼を開いて、幅広い奉仕活動を求められるようになり、現在は多方面にわたって多大の貢献をしています。
 （わかりやすいロータリー参照）

　　①　　
　　②　　 　　③　　

　　④　　

　　④　　

① １．青年弁護士ポールスミス
 ２．青年弁護士ポール・ハリス
 ３．青年弁護士ポールマッカートニー

② １．経済の勉強
 ２．信頼のできる公正な取引
 ３．世界平和の話

③ １．ドライブ・旅行
 ２．親友関係にまで発展
 ３．お食事会を

④ １．1900年2月23日
 ２．1905年2月23日
 ３．1910年2月23日

⑤ １．宗教倫理を重んじる実業人・専門職業人
 ２．職業倫理を重んじる実業人・専門職業人
 ３．教育倫理を重んじる実業人・専門職業人

ロータリークイズ 応募方法
FAXによる応募のみ受け付けます（メールは不可）
FAX番号：（082）263-2323
宛　　先：ガバナー月信編集委員会　ロータリークイズ係
　　　　　 ①クイズの答え　②名前　③所属クラブ　④一

言クラブ自慢（200字以内）をお書き添えください。
締め切り： 2021年10月20日（水）　クイズ応募者の中

から抽選で10名様に景品をプレゼント！！
　　　　　 （当選者の発表は、景品の発送をもって代え

させていただきます。）　
　　　　　クイズの答えは11月号に掲載します。

第２回　ロータリー知識クイズ

三択問題です！
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国際ロータリー
第2710地区 事務局


